

# RESTAURANTE MARTÍN BERASATEGUI

CATEGORÍA: EDIFICACIÓN MADERA LOCAL: ALERCE Y ROBLE



La esencia innovadora que define a Martín Berasategui unida a la luz y el entorno natural de Lasarte-Oria que rodea al restaurante fueron motivos suficientes para argumentar un concepto potente de proyecto que además, se complejizó al asimilar la propia delimitación de la parcela en forma de abanico como base geométrica de la intervención.

El complejo proceso de prefabricación, organización y montaje, tiene como resultado un espacio caracterizado por su particular geometría definida por todos los elementos arquitectónicos que lo componen. Un espacio diáfano en el que interior y exterior se fusionan.

La cubierta realizada en madera laminada de alerce, está compuesta por una estructura de vigas de un metro de canto que conforman un entramado en el que cada punto se ubica a una altura diferente. La disposición de la viga define una silueta a modo de abanico, compuesta por vigas principales longitudinales y otras transversales en forma de radios que completan el emparrillado. La variación del nivel de cubierta hace que cada una de las vigas experimente una doble curvatura en torno a los ejes vertical y horizontal.

La cubierta se apoya en tres puntos en cada uno de sus extremos dando lugar a una superficie sin ningún tipo de elemento bajo ella. En la parte trasera, el apoyo lo genera un volumen cilíndrico donde se alojan las instalaciones que acondicionan el espacio. Frontalmente, en dos pilares; todo ello realizado en madera.

El paquete de cubierta se completa con un suelo superior formado por losetas flotantes de tarima de ipe y el interior, con un falso techo de laminas curvadas de roble, respondiendo a la rigurosa geometría que define el emparrillado de vigas de madera.

El cerramiento vertical que envuelve el contorno del volumen está compuesto en sus laterales por vidrios curvados recocidos de tres centímetros de espesor y el frontal, por un cerramiento abatible realizado con perfiles de acero inoxidable lo que permite la integración y conexión del interior y el exterior.

En el espacio que se genera entre la nueva intervención y el edificio existente, se ubica la postcocina, lugar asignado al almacenamiento de los utensilios y menaje dedicado al servicio. Este espacio independiente, se separa visualmente de la sala por una celosía de laminas abatible, permitiendo la entrada de luz y la privacidad del comensal. En su interior, todo el mobiliario destinado al servicio está diseñado y realizado en madera lacada con algunas piezas de roble, igual que el cerramiento de laminas.

El riguroso orden geométrico del proyecto permite que la intervención funcione como un puzzle en el que todos los elementos tienen su lugar y quedan integrados en la funcionalidad y estética del conjunto.

LOCALIZACIÓN: Lasarte-Oria, Gipuzkoa, Euskadi  
PROMOTOR: Restaurante Martín Berasategui  
CONSTRUCTORES: Wood Beton, Orizki, Construmad  
AUTORES: mecanismo: Marta Urtasun y Pedro Rica  
DIRECCIÓN DE OBRA: mecanismo  
SUPERFICIE: 130m<sup>2</sup>  
PRESUPUESTO: 600.000 euros  
FECHA: Diciembre 2018 - Marzo 2019

